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12 P O L I' T I C A

Pascale Bruderer Wyss: A favor de un puente entre generaciones
De pequena, Pascale Bruderer queria ser astronauta cuando fuera mayor y la primera mujer

que volara a Marte. También le habria gustado ser deportista profesional. Desde su cargo
como la mäs joven presidenta del Consejo nacional y Primera Dama, con solo 32 anos, no se

arrepiente de no haber realizado aquellos suerïos profesionales. Se siente muy bien en este

puesto honorifico, y como mujer, incluso en Marte seguiria siendo la primera.

No es fâcil lograr en un tiempo razonable una

cita para entrevistar a Pascale Bruderer, y no

porque esté contra los medios o no quiera
concéder entrevistas. Al contrario, es muy
consciente de la importancia de las relacio-

nes pûblicas en la politica. Ademâs, esta en-
cantadora presidenta del Consejo nacional

domina a la pcrfeccién el arte de tratar con
los medios y tiene un extraordinario don de

gentes. «Pero eso no quiere decir que esté

dispuesta a todo», recalca Pascale Bruderer.

«Me niego a aparecer en la prensa del cora-
zôn. Mi hogar es un espacio privado. Lo

mismo opina mi marido.» Sabe muy bien

cuanto la han beneficiado los medios. Es

joven, atractiva y muy elocuente, siempre ha

sido muy apreciada por los medios, que se

precipitaron a informar sobre «la extraordi-
naria y mas joven». Intenté servirme de estas

plataformas para poner de relieve ciertos

temas, que de otro modo pasan casi desaper-
cibidos - como la integracién de los discapa-

citados", dice. Los politicos deberian tener
la oportunidad de divulgar sus ideas y popu-
larizarlas. Afirma que, no obstante, lo principal

sigue siendo el contacto personal con la

poblacién. Hay que procurar no exagerar la

presencia mediàtica, no hace falta decir que
si y participar siempre en todo.

La vida tras la politica
Antes de hablar con ella en su oficina deco-

rada con artesonados y paredes tapizadas en

seda, en el Palacio federal, dio un discurso

ante la asamblea, en la que, por iniciativa de

ella misma, se présenté una nueva plataforma
de Internet para la convivencia de diversas

generaciones. Hablé en alemân y en francés

y en seguida se gané a todos los asistentes. En

el aperitivo ofrecido a continuacién en el

Palacio federal por la Presidenta del Consejo
nacional, se oyo muy a menudo decir que se

suponia que Pascale Bruderer pronto sera

consejera federal. Lo niega, y anade que no

piensa en ello en absoluto, y que cuando uno

se mete en politica tan pronto como ella, uno
sabe que también se puede vivir muy bien

alejado de ella. Asi que, en un futuro es muy
posible que se concentre en formar su pro-
pia familia o en su profesién. Ademâs, dice

que sabe muy bien las enormes renuncias que

supone asumir un cargo en el Consejo federal.

«Al fin y al cabo, para mi el mundo fuera

de la politica también es muy importante, y
mi vida privada ocupa un lugar destacado.

No estaria dispuesta a renunciar completa-

mente a ella», apunta.
La carrera politica de Pascale Bruderer co-

menzo muy pronto. Cuando hacia el bachi-

llerato ya era consejera del ciudadano en
Baden, a los 24 anos fue elegida para el Gran

Consejo del canton de Argovia, pocos meses

después para el Consejo nacional, y siempre

era la mas joven. Lo cierto es que siempre
considéré muy importante su profesion. Asi,

trabaja al 60% como gerente de la Asocia-

cion de Lucha contra el Cancer del cantén
de Argovia, cargo que ahora no puede des-

empenar con la dedicacién habituai. En su

papel de Primera Dama sera durante un ano

casi una politica profesional. No esta todos

los dias en Berna, pero siempre viajando. «Y

ademâs por toda Suiza, lo que me encanta»,
dice Pascale Bruderer, porque piensa que
una de las funciones clave de la presidenta
del Parlamento es acercarlo a la gente, culti-

var el contacto con el pueblo. Y hace hinca-

pié en que es muy importante para los politicos

no perder el contacto con la realidad y
con la gente.

Pascale Bruderer entré en el mundo de la

politica cuando estudiaba en el instituto,
como miembro de un consejo escolar. En esa

funcion se dio cuenta de que se pueden cam-
biar las cosas. Por eso quiso hacerlo también

fuera de la escuela. No tenia antecedentes

familiäres en el campo de la politica, asi que
analizé los programas de los partidos con

gran detenimiento y pronto se dio cuenta de

que el que mejor representaba sus intereses

era el PS, en su lucha por la justicia y la igual-
dad de oportunidades para todos. Piensa que
el PS es el que lucha mâs consecuentemcnte

por alcanzar estas metas politicas. Y anade

que su familia tiene una gran influencia en la

vehemencia con la que aboga por la solidari-
dad y la cohesion social. Sus padres siempre
recordaban a sus très hijas que todos los

seres humanos merecen tener los mismos de-

rechos y oportunidades.

Carrera sin planificaciön
Dice que hoy, cuando preguntan a sus padres

si estân orgullosos de que su hija menor haya

sido elegida Primera Dama de Suiza, siempre

dicen que estân orgullosos de sus très
hijas. Cuenta que también le influyé mucho el

hecho de que su madré tiene dos hermanos

sordomudos, porque se trata de una discapa-
cidad comunicativa, ya que comprender y ser

comprendidos es algo fundamental en la vida

cotidiana, también en el trabajo politico.
Tiene muy buenos contactos con todos los

partidos politicos. Por eso obtuvo uno de los

mejores rcsultados en la designacion de

Primera Dama de Suiza. Gracias a sus dos tios
domina el lenguaje de signos y estâ orgullosa
de que por su iniciativa se traduzca al

lenguaje de signos el telediario de la cadena de

television SFinfo, para que lo comprendan
los televidentes sordomudos.

Afirma que nunca quiso hacer carrera
politica, porque al empezar tan joven en este

mundo, uno no se fija a toda costa la meta de

conseguir un cargo, sino que se interesa por
los contenidos de los programas y los objeti-
vos a alcanzar. Anade que las cosas fueron
sencillamente surgiendo, y considéra que en

Suiza disfrutamos de un clima politico sano.

Podria ser aun mâs respetable y objetivo,

pero en conjunto lo considéra claramente

mâs constructivo que el de otros paises,

aparte de que es absolutamente partidaria de

la concordancia y la democracia directa y por
eso aprecia mucho el sistema politico de

Suiza.

También se alegra de que ahora haya mâs

politicos jévenes en el Parlamento que
cuando entré en el Consejo nacional, hace

ocho anos: "Entonces, sélo Ursula Wyss,
Toni Brunner y yo estâbamos en el grupo de



PASCALE BRUDERER WYSS

Pacale Bruderer tiene 32 anos,

dos hermanas y se criö en Baden,

canton de Argovia, en una familia

muy interesada por la politica pero

que no participaba activamente

en ella. Empezö su carrera politica
a los veinte anos, cuando estudiaba

elbachillerato, como miembro del

Consejo de habitantes de Baden.

En 2001 fue nombrada para el Gran

Consejo de Argovia, en 2002 se

incorporé al Consejo nacional. Estu-

dio Ciencias Polrticas, Derecho de

Estado e Historia de la Economray

es gerente de la Asocicion de Lucha

contra el Cancer del canton de

Argovia. Se casé el ano pasado y vive

con su marido y la perrita labrador

Kala en Nussbaumen, Baden.

los ,menores de35'. Actualmente hay un gran

grupo. Dice que lo cierto es que en cuestio-

nes especificas, los jovenes no necesaria-

mente politizan de forma muy diferente a los

mayores. Pero en el trato personal entre ellos

son menos estrechos de miras, piensa, ade-

mâs de que los jovenes tienen excelentes

contactes con todos los partidos, lo cual le pa-
rece muy positivo, por contribuir a crear y
mantener un buen clima.

Pascale Bruderer encarna a la perfecciön
las caracteristicas de la nueva generacion de

polîticos. Es ideologicamente independiente,

no se mueve unicamente en los estrechos

limites de un solo partido, se permite tener su

propia opinion. Explica que en realidad

nunca tuvo modelos politicos, pero que por
ejemplo aprecia mucho a Helmut Hubacher

y le gusta leer lo que escribe. También
admira a Ruth Dreifuss, porque en un entorno

politico muy duro nunca perdio su calidez

humana. El hecho de que las relaciones en¬

tre varias generaciones se hayan convertido

en el tema central de su ano presidencial esta

también relacionado con lo mucho que ha

aprendido de gente mayor, de modo que

pronto se dio cuenta de la gran importancia
de la convivencia intergeneracional, de la co-
laboracion y el intercambio de ideas entre las

distintas generaciones. Eseesun importante
vinculo social, y por eso nunca esta de mas

fomentarlo, opina Pascale Bruderer. Por eso,

durante su ano presidencial participarâ solo

en relacion con este tema, en no menos de 20

eventos. ÎYa tiene la agenda llena hasta el

final del ano? «Y hasta mucho después», dice,

y se rie con su risa contagiosa.

Comunicaciön como punto fuerte
En su programa también hay viajes oficiales

al extranjero. Asi, en otono prohablemente
visitarâ el Parlamente de Nepal, cuyo go-
bierno actual quiere aprender del federa-

lismo suizo para su propia reestructuracion

estatal. Este ano le quedara poco tiempo

para su vida privada, pero cada dia se toma

tiempo para dar un paseo con su perrita
labrador, Kala; también le gusta el senderismo

y se reune siempre que puede con sus familiäres

y amigos. Asimismo asistirâ a muchos

actos culturales durante su ano presidencial,

o al menos eso espera. Y después nos cuenta

muy vehemente la bonita velada en Beinwil,
cuando fue a ver la opereta «El baron gi-
tano». Le parecio maravilloso que casi todo
el pueblo llevara adelante un proyecto
cultural asi, con unos 200 participantes que tra-
bajaron en él durante meses.

Incluso su entusiasmo natural es conta-
gioso. Seguro que le ayuda también en su tra-
yectoria politica. Su don de gentes y su capa-
cidad para escuchar son dos de los puntos
fuertes que la caracterizan. <TY cuâl es su principal

punto débil? No duda ni un segundo y
responde: «Mi impaciencia.»
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